





RESULTADOS PRELIMINARES DEL GRUPO TECNICO DE CAMBIO GLOBAL

POCTEFEX ALBORÁN – Encuentro Técnico

Málaga, 19, 20 y 21 de Junio de 2013

En el marco del encuentro técnico del grupo de trabajo de cambio global se llevaron a cabo tres talleres en los que los científicos y gestores de España y Marruecos analizaron respectivamente las debilidades y fortalezas que plantea la aplicación del enfoque ecosistémico en la cuenca marina de Alborán, los impulsores directos del cambio generadores de los problemas ambientales más relevantes, así como los principales servicios ecosistémicos afectados por éstos. Derivado del desarrollo de estos talleres, los resultados preliminares que se obtuvieron durante la celebración del encuentro son los que se sintetizan a continuación:

- 1. La aproximación ecosistémica y el contexto del cambio global se consideran dos ejes clave de la futura sostenibilidad del mar de Alborán.
- 2. Las debilidades y fortalezas para aplicar la aproximación ecosistémica en la cuenca marina de Alborán fueron documentadas a lo largo del encuentro con un alto grado de consenso.
- 3. Los problemas ambientales más relevantes identificados en la cuenca marina de Alborán fueron vinculados con los distintos impulsores directos del cambio global.
- 4. La duración del taller destinado a vincular los principales problemas ambientales previamente identificados con los servicios ecosistémicos afectados de los que depende el bienestar humano en la cuenca marina de Alborán se consideró insuficiente. A este respecto, el plenario reconoció una primera aproximación sobre los servicios ecosistémicos más afectados pero estimó la necesidad de retomar con más calma y reflexión la conexión entre problemas identificados, los servicios ecosistémicos afectados y el bienestar social.











